
Loipenförderverein Freudenstadt und Umgebung e.V. 

Mitgliederversammlung am 26.11.2018 

Beginn: 19:30 Uhr 

Ort: Panoramabad-Restaurant, Ludwig-Jahn-Straße 60, 72250 Freudenstadt 

 

Ergebnisprotokoll 

 
Teilnehmer: 

Peter Glaser, Hans-Joachim Greschner, Uwe Misselbeck, Björn Waidelich, Jürgen Wentsch 

(Vorstand); Wolfgang Haier (Kassenprüfer); Herbert Mück (Kassenprüfer); 18 Mitglieder 

 

1. Begrüßung 

Hans-Joachim Greschner eröffnete die Sitzung und hieß alle Anwesenden willkommen bei 

der fünften Mitgliederversammlung nach der Gründung des Vereins im Jahr 2013. 

 
2. Geschäftsbericht des Vorsitzenden 

Hans-Joachim Greschner berichtet über u. a. folgende Themen: 

– Nationalpark: Gespräch zum Wegekonzept, insbesondere dem Bereich 1000-m-Weg rund 

um den Schliffkopf zum Thema Skating hat erneut stattgefunden; ohne erkennbares Ergeb-

nis. Für Bereiche außerhalb des Nationalparks wird Kontakt mit den zuständigen Gemeinden 

bzw. dem Loipenförderkreis Schwarzwaldhochstraße aufgenommen. 

–  Parkplatzerweiterung Skistadion Kniebis: 1. Abschnitt mit 60.000 € seitens der Stadt Freu-

denstadt ist genehmigt. Der Ausbau hat bereits begonnen. Nächstes Jahr sind weitere Gelder 

für den 2. Abschnitt vorgesehen. 

– Workshop Loipen: Dieser Workshop soll im Frühjahr 2019 stattfinden. Der genaue Zeit-

punkt ist vom gewünschten Referenten abhängig. Erklärtes Ziel ist ein zukunftsfähiges Kon-

zept der Loipen rund um den Kniebis bzw. Freudenstadt der nächsten zehn Jahre, gemein-

sam mit dem SV/SZ-Kniebis, zu entwickeln. 

 
3. Berichte der zweiten Vorsitzenden sowie des Schriftführers 

Björn Waidelich (2. Vorsitzender) berichtet über u. a. folgende Themen: 

– Die Statistik der Saison 2017-2018: Erste Präparierung 19.11.2017, letzte Präparierung am 

31.03.2018; auf dem Kniebis richtig gute Saison, in tieferen Lagen teilweise schwierig und 

auch nur bedingt befahrbar; ca. 450 Maschinenstunden mit beiden Loipenspurgeräten. 

– Neues Loipenspurteam mit Rainer Graf und Rudolf Knoll funktioniert sehr gut. 

– Alle Loipen sind komplett gemulcht, teilweise wurde das Lichtraumprofil verbessert. 

– Schulung Oberstdorf: 1. Langsam fahren 2. Loipenruhe nach Präparation zur Verfestigung. 

 

Jürgen Wentsch (Schriftführer) berichtet über folgende Themen: 

– Protokolliert wurde eine Vorstandssitzung. Hinzu kam die Schriftführung bei der  

 Mitgliederversammlung im November 2017. 

– Mitglieder-Werbung durch Flyer weiterhin erfolgreich. 



 

4. Rechnungsbericht des Kassiers 

Uwe Misselbeck berichtet Folgendes: 

– Stand der Mitglieder: 233 Mitgliedschaften (=326 Mitglieder insgesamt inkl. Familienange- 

 hörigen). Es gibt zusätzliche Firmen- und Vereinsmitgliedschaften; 

– Kontostand zum 03.11.2018: 29.178,68 €. 

– Voraussichtlicher Kontostand zum 30.11.2018: 40.608,68 € inklusive Sponsorengeldern,  

 Mitgliedsbeiträgen sowie 123 € durch zahlreiche Einzel-Spenden. 

– 43,2 % der Mitglieder wurden über den Flyer angeworben. 

– Das Durchschnittsalter der Mitglieder beträgt 54 Jahre. 

– Verschiedene Sponsoren haben aus nachvollziehbaren Gründen Ihre Verträge gekün- 

 digt. Diese sind alle ersetzt worden durch neue Sponsoren.  

– Derzeit sind noch ca. 20 Vereinsskimützen zum Preis von 15 € vorhanden; wer eine erwer- 

 ben möchte, bitte beim Vorstand melden. 

 
5. Bericht der Kassenprüfer 

Herbert Mück attestiert dem Kassier im Namen der beiden Kassenprüfer eine professionelle, 

einwandfreie und ordnungsgemäße Kassenführung. 

 
6. Entlastung des Vorstands 

Die Entlastung des Vorstands wird von Frau Dr. Stephanie Hentschel beantragt und sodann 

einstimmig vorgenommen. 

 
7. Sonstiges sowie Anfragen und Bekanntgaben 

- Axel Pälchen wirft die Fußgängerproblematik in den Loipen auf. Diese wird intensiv 

diskutiert; insbesondere Fußgänger in der Skatingloipe stellen oftmals ein Problem 

dar. Rainer Graf bemüht sich um noch eindeutigere Beschilderung bzw. Bebilderung.  

Björn Waidelich bzw. Hans-Joachim Greschner sprechen mit der Stadt Freudenstadt 

zwecks schneebedeckten Wanderwegen für die Fußgänger. 

- Auf Vorschlag von Erhard Anger wird eine Firmenmitgliedschaft ab sofort als idelle 

Fördermitgliedschaft tituliert. Diese beinhaltet ein Recht auf Teilnahme an der Mit-

gliederversammlung ohne Stimmrecht sowie keine verbilligten Saisonkarten für die 

Nachtloipe am Kniebis. 

- Frau Dr. Stephanie Hentschel schlägt für Werbezwecke vor, in der neuen App des Kin-

der- und Jugendzentrums Freudenstadt die Homepage des Loipenfördervereins zu 

verlinken. Sie nimmt hierzu Kontakt zu Björn Waidelich auf. 

 

Zum Schluss dankt Hans-Joachim Greschner allen für die Teilnahme an der Sitzung. 

 

Die Versammlung schließt um 20:50 Uhr. 
 

Jürgen Wentsch, 28.11.2018 


